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Si pour certains le mois d’août 
était synonyme de vacances, pour 
d’autres de combat contre le feu, et 
pour d’autres encore, de stage ou 
de travail, à la JSL, il rime surtout 
avec reprise. Et cette année pas 
de temps à perdre. Si les séniors 
veulent (enfin ?) parvenir à faire 
remonter les deux équipes, il faut 
s’y remettre rapidement. «Nous 
avons repris le chemin des ter-
rains pour l’entraînement le 5 
août avec dans l’ensemble du 
monde qui a répondu présent», 
note le nouvel entraîneur Mickaël 
Piton. 

Meilleure attaque sur deux 
matches, mais ça compte
Un premier bon point pour la re-

prise. D’ailleurs, le retour était plu-
tôt réussi pour la première. Les 
retrouvailles avec la Coupe de 
France leur ont porté chance, du 
moins au début, avec une victoire 
aux pénalties. Malheureusement 
les résultats n’ont pas été aussi ex-
cellents pour les étapes suivantes. 
En championnat aussi, les séniors 
avait plus que très bien démarré. 
Pour preuve la victoire 10-0 au 
premier match. Un score qui leur 
permet d’ailleurs d’avoir encore 
aujourd’hui la meilleure attaque du 
championnat. Sur deux matches, 
mais ça compte. Après leur dé-

faite sur la deuxième rencontre, 
les jaunes et verts n’ont pas pu 
garder la tête du championnat bien 
longtemps. Mais pas de panique, 
tout reste à faire et le coach est 
confiant. «Je suis assez satisfait 
du travail que les joueurs ont 
accompli. On a bien travaillé et 
nous progressons doucement 
mais sûrement. Malgré des ré-
sultats mitigés, nous avons 
confiance en notre capacité à 
grandir et à nous améliorer», as-
sure-t-il. 

Victoire par forfait, mais 
ça compte
Pour la réserve, des résultats tout 

aussi mitigés mais une confiance 

au moins aussi grande pour le 
reste de la saison. Le premier mois 
de reprise a permis aux footbal-
leurs en herbe de s’exprimer en 
amical, en championnat et presque 
en coupe. Victoire par forfait, mais 
ça compte. 
Pour le premier match de cham-

pionnat en revanche, une première 
défaite au compteur. La JSL s’in-
cline 4 à 3 contre SomloireYzernay, 
«malgré l’ouverture du score et 
un retour au score à 2-2 juste 
après la mi-temps», souligne le 
coach, Geoffrey Guinoiseau, alias 
le Viking. 
Le nouveau co-dirigeant retient 

«beaucoup de bonnes». À la fois 
«dans la qualité du jeu et dans 
les intentions, malgré les mau-
vais résultats.» De bonne augure 
pour la suite. «Le gros travail 
reste la condition physique pour 
tenir l’impact sur 90 minutes», 
affirme-t-il. 
En résumé la confiance est bien 

présente dans l’encadrement. 
Reste aux joueurs à prouver qu’ils 
continueront le travail engagé pour 
remonter au classement avant la 
trève. 

Doucement mais sûrement
Séniors. Le groupe est revenu sur les terrains dès le début du mois d’août pour préparer la 
saison. Un premier bilan mitigé mais l’objectif reste inchangé : la montée !

Rapide retour en Coupe de France pour les Séniors A
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Du jaune et vert à perte de vue
U8/U9. C’est la reprise aussi pour les jeunes. De la motivation et une forte présence, rien de tel 
pour mieux débuter la saison. 
Les footballeurs et footballeuses 

U8/U9 ont rejoint les terrains fin 
septembre par un premier plateau 
aux Ponts de Cé.
«L’effectif de 23 joueurs nous 

permet d’être présents en 
nombre sur les terrains. Les 
couleurs de la JSL sont repré-
sentées avec trois équipes sur 
les dix  présentes à chaque pla-
teau», se réjouit Adeline Rabin, 
responsable des futures pépites 
du club. «Les enfants et leurs 
coachs prennent plaisir à jouer 
dans une bonne ambiance de-

vant les parents souvent pré-
sents. Une bonne lancée à 
poursuivre toute la saison», 
poursuit-elle.

Pour assister aux prouesses des 
jeunes footballeurs, rendez-vous 
les samedis après-midis autour 
des terrains. 

C’est une entente plus que cor-
diale. Les féminines de la JSL et 
de l’OCM sont reparties pour une 
année commune, avec un effectif 
de 26 joueuses, en parfait équilibre 
entre les deux clubs. Les entrai-
nements sont assurés par Martin 
Legendre une semaine sur deux 
à St Lambert et Chemillé et pour 
Samuel Réthoré, co-dirigeant, «la 
présence des filles est assez sa-
tisfaisante en ce début de saison 
ce qui permet de bien travailler, 
à poursuivre bien évidement.» 
Oui car comme les Séniors, il va 
falloir continuer le travail pour pou-
voir s’assurer une bonne place à la 
trève.  

Des résultats à confirmer
D’autant plus que les coaches 

voient grand. «Avec un groupe 
très agréable et de qualité, nous 
avons comme objectif de mon-
ter en première division en fin 

de saison et d’aller le plus loin 
possible en coupe», avertit Sam. 
Le premier match de champion-

nat s’est conclu par une victoire 
6-1 à Champigné «face à une 
valeureuse équipe à 10 toute la 
rencontre», remarque le coach. 

Un bon début, mais il ne faut pas 
s’enflammer. Cela a déjà porté 
préjudice à l’équipe dans le passé. 
D’ailleurs Sam le sait et prévient : 
«des résultats à confirmer le 23 
Octobre sur le terrain d’Andre-
zé-Jub-Jallais.»

On prend les mêmes et on recommence
Féminines. L’entente féminine avec l’OCM est reconduite. Les objectifs sont affichés : monter et 
gagner la coupe. Ambitieux ? Réponse en fin de saison.

Finaliste du Challenge de l’Anjou l’an dernier, l’équipe vise un parcours au 
moins aussi bon cette année
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Qui êtes-vous et surtout com-
ment avez vous débarqué à la 
JSL ? 

Geoffrey Guinoiseau. Je suis 
arrivé l’année dernière. J’habi-
tais à Saint Aubin de Luigné et je 
cherchais un nouveau club avec 
la même ambiance qu’au Plessis 
Grammoire. J’ai trouvé la JSL, où 
je me suis très bien intégré. 

Guillaume Réthoré. Je suis arri-
vé cette année, je connaissais la 
JSL car j’ai joué contre l’équipe 
première l’année dernière avec 
Saint Pierre Montrevault. 
Le trajet pour aller à Saint Pierre 
était trop long par rapport à mon 
lieu d’habitation, mais je voulais 
continuer le football et j’ai vu qu’à 
la JS Layon, il y avait ce qu’il fallait. 
En allant voir plusieurs matches, 
j’ai vu que je pourrais m’entendre 
avec pas mal de gars.

Quel est votre rôle au sein du 
club et pourquoi ce choix ? 

GR. Mon rôle, c’est coach de la B. 
Ça s’est fait tout seul, j’aime bien 
cet aspect du foot et je voulais 
m’intégrer au club en commençant 
par le coaching. 
GG. Je suis joueur et coach ad-
joint parce que Simon et Flo ont 
arrêté et je voulais que ça perdure. 
Personne ne voulait reprendre le 
coaching. 

J’ai su en début de saison que 
Guillaume arrivait et ça m’a fait 
plaisir qu’il y ait un vrai entraîneur 
attitré pour la B. 
En plus, comme ça, je peux jouer 
un petit peu.  

Quels sont vos objectifs, vos 
projets individuels ou collec-
tifs ? 

GG. L’objectif collectif, c’est de ga-
gner le challenge Hubert Sourice 
et de monter en Division 4. Mon 
objectif personnel, c’est que ma 
première année en tant que coach 
se passe bien.  

GR. Même objectif que Geoff, je 
veux la montée et pour ça bien sûr, 
il faut que la première monte aussi. 
Ça fait un objectif plus que collec-
tif, il est commun au club. 
En coupe, j’aimerais aussi qu’on 
aille le plus loin possible. Avec 
mon ancien club, on a réussi à al-
ler loin dans plusieurs compétitions 
et c’est là que l’ambiance se crée 
dans un club.  

Guillaume, as-tu envie de re-
tourner sur le terrain en tant 
que joueur ? 

GR. Oui quand même ! Il faut bien 
que j’aille montrer ce que je vaux 
au club ! (il rit). 

Un petit mot pour notre joueur 
star, Caillou, qui a oublié les 
maillots pour le premier match 
officiel de la saison ?  

GR. Qu’il mette autant d’équipe 
qu’il a oublié de maillots pour la 
première journée de championnat !

Avez-vous quelque chose à 
ajouter, un coup de coeur, un 
coup de gueule, un encourage-
ment, un remerciement ? 

GR. Coup de cœur pour le club 
parce qu’il n’y a pas eu besoin 
d’intégration, ça s’est fait naturelle-
ment. À aucun moment je n’ai senti 
que j’étais étranger au club. 
Tout de suite, tout le monde est 

venu vers moi pour me demander 
d’où je venais, ce que je faisais. 
GG. Un coup de cœur. Je trouve 
que le groupe vit super bien, c’est 
super cool de coacher des mecs 
comme ça. Guillaume, je ne le 
connaissais pas avant. C’est un 
bon gars et je pense qu’il peut 
nous emmener assez loin. 

Propos recueillis par  
Baptiste Gruchy

Geoff et Guillaume, deux petits 
nouveaux pour les gars d’la B
Les meneurs d’hommes de l’équipe B changent de visage pour cette nouvelle saison. Des objec-
tifs pro ou perso, des découvertes, un peu d’émotion et des anecdotes sur les débuts de saison, 
oui déjà... 
Pour découvrir ces deux petits nouveaux, c’est ici et maintenant.

« Il faut bien que j’aille montrer ce que je 
vaux au club !»

« Le groupe vit bien. C’est super cool de 
coacher des mecs comme ça»
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En bref
On a aimé

La bonne présence aux 
entraînements dans toutes les 
catégories. Le froid arrive mais 
ce n’est pas une raison pour 
relâcher les efforts. N’oublions pas 
que, comme l’a dit un jour Juma 
Ikangaa, «la volonté de gagner ne 
signifie rien sans la volonté de se 
préparer». 
C’est beau n’est-ce-pas ? C’est 
avec cette mentalité qu’il a 
remporté le marathon de New York 
en 1989. Alors en faisant de même, 
on peut bien terminer premiers des 
championnats départementaux.

La boulette
Cagnotte pour Caillou pour avoir 
oublié les maillots... Non pas dans 
la machine à laver, non pas sur le 
fil à linge, non pas dans sa voiture, 
mais sur le parking du départ. 
Dommage, on y était presque.

L’évènement
Réservez dès maintenant vos 
places pour l’évènement de 
l’année, les 30 ans de la fusion 
et donc de la JS Layon. La soirée 
promet d’être belle. La commission 
animation, le bureau et tous 
les autres vous y attendent. Au 
programme, orchestre, traiteur, 
bar, piste de danse et bien plus 
encore, mais vous en saurez plus 
prochainement. Un conseil, vérifier 
bien vos mails et vos boites aux 
lettres.

La vente
Ne me faites pas croire que vous 
ne rêvez pas d’une bonne brioche 
sous le plaid avec un chocolat 
chaud en regardant la pluie tomber 
dehors. Et comme la JSL tient à 
combler tous vos désirs, une vente 
de brioche est justement en cours. 
Coïncidence ? Je ne pense pas. 

La JSL a remis une partie des 
bénéfices de 2021 à l’association 
locale des ballons pour grandir. 
1015 euros, ajoutés aux dons de 
plusieurs autres associations. «En 
ce moment, on redistribue les 
fonds récoltés sur l’année. On 
a choisi de donner à un insti-
tut parisien à destination de la 
recherche pour un type de can-
cer pédiatrique spécifique, celui 
de Jules, notre fils», expliquent 
les responsables de l’association. 
9600 euros ont ainsi été donnés, 
et l’association effectue en plus un 
virement régulier tous les mois. 

Plein de projets
Désormais, le collectif souhaite 

investir dans un soutien plus prag-
matique. Notamment en équipant 
les infirmières pour les hospita-
lisations à domicile. «Elles dé-
pendent de l’environnement où 
elles se trouvent et toutes les 
familles n’ont pas les moyens 
d’offrir un endroit spécial, dédié. 
L’idée, c’est que les infirmières 
emmènent une valise de jeux 

pour que les enfants puissent 
penser à autre chose et pour que 
les parents puissent se détacher 
des soins, parce que c’est aus-
si comme cela que ça se passe 
mieux», témoignent les membres 
de l’asso. 
Autres projets, des demandes de 

matériel adaptés pour lutter contre 
la douleur lors des soins au CHU 
d’Angers ou un budget spécifique 
dédié aux familles, pour le bien-
être et le confort de l’enfant. «Des 
séances apaisantes, du mobilier, 
des crèmes, du vernis... On ne 
se rend pas compte à quel point 
c’est important le vernis, pour 
une petite fille malade, sourit Fla-
vie, ancienne féminine et membre 
des ballons pour grandir. Ce sont 
des projets pour l’instant, mais 
plus on va grandir, plus on va 
les développer.» L’association a 
donc déjà de beaux projets pour 
la suite et la JSL continuera de les 
soutenir dès que possible. L’entie-
reté des bénéfices du dernier tour-
noi de pétanque leur sera d’ailleurs 
reversée.

La JSL contre le 
cancer pédiatrique
1015 euros. C’est la somme offerte aux ballons pour grandir, soit 
la moitié des bénéfices du tournoi de pétanque 2021. L’autre 
moitié a été remise à l’Institut de Cancérologie de l’Ouest.
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Jeunesse Sportive du Layon 
Président et vice : 
R. Fardeau - tel : 06.08.42.72.51
S. Réthoré - tel : 06.37.65.41.92

Trésorière :
G. Davy - tel : 06.19.53.42.39

Stade de Saint Lambert du Lattay :
- tel : 02.41.78.36.51

Stade de Saint Aubin de Luigné : 
- tel : 02.41.78.64.31

Site : www.jslayon.footeo.com
Journal : Coline Davy et Baptiste Gruchy 
Facebook / Instagram : Baptiste Gruchy
Photos : Philippe Naudin

Personne n’est parfait

Le Mot du Bureau
Gene Davy

Compréhensif, coulant, débonnaire, 
accommodant, complaisant, doux, facile, 

humain et indulgent sont tous des synonymes 
de tolérant.

Pour les bénévoles de la JS Layon, c’est un 
comportement qu’ils souhaiteraient observer plus 

souvent. Car tout le monde en conviendra, il est plutôt 
agréable de ne pas sentir un regard réprobateur lorsqu’on 

organise la saison, lorsqu’on fixe des règles, lorsqu’on met 
en place des plannings, lorsqu’on organise des manifestations, 

ou pour toute autre tâche nécessaire.
Les membres du bureau et de la commission animation, les 

dirigeants, les arbitres bénévoles et d’ailleurs les bénévoles en règle 
générale, ont accepté leurs responsabilités pour faire tourner le club. 

Malheureusement, à partir du moment où on fait quelque chose pour 
une association, on trouve toujours des meilleurs que nous/vous/eux pour 

donner des leçons dans tous les domaines, pour se plaindre, pour critiquer 
sans construire. On trouve bien moins souvent des personnes pour s’investir ou 

proposer de l’aide.
Devenir un peu plus coulant, arrêter de pointer les dysfonctionnements, encourager ou 

complimenter, être moins agressif dans les remarques, faire de preuve de bienveillance. 
Ces actions simples rendraient le quotidien des bénévoles de la JS Layon certainement 

plus agréable. Ils vous en sauront gré, c’est certain !
La tolérance, c’est une attitude qui consiste à admettre chez autrui une manière de penser ou 

d’agir différente de celle qu’on adopte soi-même. Mais ne perdons pas de vue que la tolérance, 
c’est surtout le fait d’accepter que personne n’est parfait, y compris soi-même.

Allez, la prochaine fois, je vous fais un topo sur le Respect... tant qu’on y est !


